
Burgdorf, 27.10.2017 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit, Liegenschaften und Verkehr 

der Stadt Burgdorf am 23.10.2017 im Sitzungszimmer des Rathauses II, Vor dem Hann. 

Tor 1, 

 

18.WP/A-WALV/008  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  17:01 Uhr 

Beginn vertraulicher Teil: 17:23 Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  17:22 Uhr 

Ende vertraulicher Teil:  17:51 Uhr  

 

 

 

 

 

Anwesend: Vorsitzender 

  Plaß, Barthold  

stellv. Vorsitzender 

  Kaever, Volkhard Dr.  

Mitglied/Mitglieder 

  Dralle, Karl-Heinz  

  Fleischmann, Michael  

  Frick, Anne  

  Meyer, Andreas  

  Morich, Hans-Dieter  

stellv. Mitglied/Mitglieder 

  Pollehn, Armin als Vertretung für Herrn 
Apel 

Beratende/s Mitglied/er 

  Arand, René  

  Berwing, Andreas  

  Meyer, Karl-Heinz  

Verwaltung 

  Baxmann, Alfred  

  Herbst, Rainer  

  Korn, Carsten bis TOP 3.1 

  Krause, Julia  

  Scholz, André  
 

 

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, 

Arbeit, Liegenschaften und Verkehr am 14.09.2017 
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3. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

3.1. Mitteilung: Einsatz Bahnhofskümmerer 

- Antrag der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Burgdorf vom 31.05.2017 - 

Bezugsvorlage: 2017 0278 

Vorlage: 2017 0278/1 

   

4. Neufassung der Parkgebührenordnung 

Vorlage: 2017 0371 

   

5. Friedhof Heeßel - Gestaltung Urnengemeinschaftsanlage "BaumOase" 

Vorlage: 2017 0319 

   

6. Widmung von Straßen (Ramlingen-Ehlershausen) 

Vorlage: 2017 0345 

   

7. Widmung von Straßen (Otze) 

Vorlage: 2017 0349 

   

8. Widmung von Straßen 

Vorlage: 2017 0367 

   

9. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

10. Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Der Ausschussvorsitzende, Herr Plaß, begrüßt die Anwesenden und stellt 

die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  

 

Herr Lentz lässt sich für die heutige Sitzung entschuldigen.  

 

Die Tagesordnung wird wie vorgelegt genehmigt.  

 

 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für 

Wirtschaft, Arbeit, Liegenschaften und Verkehr am 14.09.2017 
  

  

 

Beschluss: 

 

Das Protokoll zur Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit, Liegen-

schaften und Verkehr am 14.09.2017 wird mit 7 Ja-Stimmen und 1 Enthal-

tung einstimmig genehmigt.  
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 3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

Herr Herbst teilt mit, dass   

 

a) die Messprotokolle der Straßenverkehrsabteilung als Anlage 1 dem Pro-

tokoll beigefügt sind.  

 

b) die Beleuchtungsanlage in der Schloßstraße um zwei zusätzliche Leuchten 

erweitert werden muss. Da die Volksbank ihre Beleuchtung in den Nacht-

stunden nunmehr ausschaltet, ist die vorhandene Beleuchtung in der 

Schloßstraße nicht mehr ausreichend.  

 

 

 

 

 3.1. Mitteilung: Einsatz Bahnhofskümmerer 

- Antrag der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Burgdorf vom 31.05.2017 - 

Bezugsvorlage: 2017 0278 

Vorlage: 2017 0278/1 
  

  

Es werden keine ergänzenden Fragen zu der Mitteilungsvorlage gestellt.  

 

 

 

 4. Neufassung der Parkgebührenordnung 

Vorlage: 2017 0371 
  

  

Frau Krause ergänzt, dass es in § 1 Abs. 3 der neuzufassenden Parkgebüh-

renordnung 10/600 Euro heißen muss. Sie bittet darum, diese Ergänzung 

entsprechend aufzunehmen.  

 

 

 

Mit 7 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung fasst der Ausschuss für Wirtschaft, 

Arbeit, Liegenschaften und Verkehr einstimmig folgenden empfehlenden  

 

Beschluss: 

 

Der Rat beschließt die „Gebührenordnung für das Parken an Parkscheinau-

tomaten in der Stadt Burgdorf (ParkGO)“ wie in der Anlage aufgeführt. In § 

1 Abs. 3 der Anlage wird das Wort „Euro“ hinter 10/600 eingefügt.  

 

 

 5. Friedhof Heeßel - Gestaltung Urnengemeinschaftsanlage "BaumOase" 

Vorlage: 2017 0319 
  

  

Herr Karl-Heinz Meyer berichtet, dass die BaumOase in Otze sehr gut an-

genommen wird. Er befürwortet daher die Anlage einer BaumOase in 

Heeßel.  

 

Herr Morich schließt sich dem an. Eine BaumOase in Heeßel wertet den 

Friedhof auf und führt zu einer Qualitätsverbesserung.  

 

Einstimmig fassen die Mitglieder des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit, Lie-

genschaften und Verkehr folgenden empfehlenden 
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Beschlussvorschlag: 

 

Auf dem Stadtteilfriedhof Heeßel soll – vorbehaltlich der Zurverfügungstel-

lung von Haushaltsmitteln durch den Rat - die Urnengemeinschaftsanlage, 

wie in der Vorlage dargestellt, gebaut werden. 

 

 

 6. Widmung von Straßen (Ramlingen-Ehlershausen) 

Vorlage: 2017 0345 
  

  

 

Einstimmig fassen die Mitglieder des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit, Lie-

genschaften und Verkehr folgenden empfehlenden 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die in der Anlage 1 aufgeführten Straßen, Wege und Plätze werden gemäß § 

6 des Nieders. Straßengesetzes (NStrG) als Gemeindestraßen für den öffent-

lichen Verkehr gewidmet. 

 

 

 7. Widmung von Straßen (Otze) 

Vorlage: 2017 0349 
  

  

Herr Dralle berichtet, dass sich der Ortsrat Otze einstimmig für den Be-

schlussvorschlag ausgesprochen hat.  

 

Einstimmig fassen die Mitglieder des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit, Lie-

genschaften und Verkehr folgenden empfehlenden 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die in der Anlage 1 aufgeführten Straßen, Wege und Plätze werden gemäß § 

6 des Nieders. Straßengesetzes (NStrG) als Gemeindestraßen für den öffent-

lichen Verkehr gewidmet. 

 

 

 8. Widmung von Straßen 

Vorlage: 2017 0367 
  

  

 

Einstimmig fassen die Mitglieder des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit, Lie-

genschaften und Verkehr folgenden empfehlenden 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die in der Anlage 1 aufgeführten Straßen, Wege und Plätze werden gemäß § 

6 des Nieders. Straßengesetzes (NStrG) als Gemeindestraßen für den öffent-

lichen Verkehr gewidmet. 
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 9. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

Es liegen keine Anfragen vor.  

 

 

 

 10. Anregungen an die Verwaltung 
  

  

1. Herr Andreas Meyer erkundigt sich, ob es zu der im A-USB beschlosse-

ne Prioritätenliste einen aktuellen Bearbeitungsstand gibt. Herr Baxmann 

antwortet, dass in jeder Sitzung des A-USB über den Sachstand berichtet 

wird und dieser über das Protokoll einsehbar ist.  

 

2. Herr A. Meyer fragt, ob es möglich ist, an den Wegweisern der Fahrrad-

wege Hinweisschilder, z. B. für eine Gaststätte, anbringen zu dürfen. Wenn 

ja, ob man hierfür einen Antrag stellen muss. Herr Herbst bittet darum, 

sich direkt mit Frau Vollmert (Tiefbauabteilung, vollmert@burgdorf.de oder 

05136/898-125) in Verbindung zu setzen.  

Herr Baxmann weist darauf hin, dass eine entsprechende Beschilderung 

voraussichtlich wenig Aussicht auf Erfolg hat.  

 

3. Herr Morich verweist auf die derzeitige Diskussion in Lehrte-Aligse in 

Bezug auf das Logistikzentrum von Aldi. Sofern der Standort in Aligse abge-

lehnt wird, sollte man Burgdorf als Alternative in Betracht ziehen. Die Ge-

werbesteuereinnahmen dadurch wären nicht unbeachtlich.  

Herr Baxmann antwortet, dass es nicht einfach sein wird, eine geeignete 

Fläche im Stadtgebiet Burgdorf zu finden.  

Herr Plaß findet, dass Lehrte-Aligse an sich ein guter Standort ist. Aber die 

Verwaltung könnte sich trotzdem bei Aldi erkundigen, welche Alternativen 

dort angedacht sind.  

 

Herr Scholz gibt zu bedenken, dass es sich um Logistik handelt. Ein solches 

Gewerbe war bisher in Burgdorf nicht vorrangiges Ziel. Aldi ist derzeit in 

Hämelerwald an der A2 ansässig und sucht mit dem Standort Aligse wieder 

die Nähe zur A2. Ein direkter Autobahnanschluss ist für ein solches Logistik-

zentrum somit ein wichtiges Kriterium.  

In Burgdorf wäre dies nur über die B3/A37 möglich. Der Gewerbestandort 

Beinhorn wurde damals ausführlich diskutiert. Daraus hat sich dann später 

der heutige Standort Gewerbepark Nordwest entwickelt.  

 

Herr Baxmann bittet darum, dass ein solcher Vorschlag im Vorfeld in den 

Fraktionen beraten und abgestimmt werden sollte. Ohne den Rückhalt der 

Politik kann die Verwaltung ein solches Projekt nicht anschieben.  

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

Es sind keine Einwohner anwesend.  

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Bürgermeister Ausschussvorsitzender Protokollführerin 

 

mailto:vollmert@burgdorf.de
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